



Bonn, den 21. April 2011

Sehr geehrte Damen und Herren,

2011 wurde von der UN zum Internationalen Jahr der Wälder ausgerufen. Sicherlich haben Sie schon davon gehört. Dieses Jahr bietet uns Waldschützern eine tolle Chance, den Wald in den Mittelpunkt zu rücken.

Im Folgenden stellen wir Ihnen die bereits angelaufenen Projekte vor, die vom Bundesministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz gefördert werden und Teil der Kampagne Jahr der Wälder sind.

Ich wünsche Ihnen ein schönes, sonniges Osterfest und viel Spaß beim Lesen!

Sabine Krömer-Butz

Sabine Krömer-Butz
Pressereferentin

Fotowettbewerb – Was wäre in Ihrem Leben anders, ohne Wald?

Seit dem 21. März ist der Fotowettbewerb zum Thema „Was wäre in Ihrem Leben anders, ohne Wald?“ der SDW in Zusammenarbeit mit dem Kampagnenbüro und dem Verband Deutscher Naturparke (VdN) online. Unter <http://fotowettbewerb.wald2011.de> können Teilnehmer ihre Fotos hochladen und die anderen Bilder bewerten.

Jeden Monat wählt eine Jury aus den beliebtesten Bildern drei Monatssieger aus. Diese haben dann am Ende des Wettbewerbs die Chance, zum Jahressieger gekürt zu werden. Die Bilder werden hierbei nicht nach fotografischem Können ausgewählt, sondern nach Originalität und Kreativität bei der Herangehensweise an das Thema. Ob das Foto mit dem Handy oder einer Profikamera gemacht wurde, spielt keine Rolle. Für iPhone-Nutzer wird es eine speziell entwickelte Applikation geben, die das direkte Hochladen der Bilder auf die Homepage ermöglicht, und zudem noch viele interessante Informationen rund um den Wald erhält. Die Teilnahme ist bis zum 31. Oktober 2011 möglich und den Siegern winken attraktive Sachpreise sowie Reisen rund um das Thema Wald.

Neben dem Einzelwettbewerb gibt es außerdem die Möglichkeit für Schulklassen der Jahrgangsstufen 5 und 6 sich mit einem Foto am Wettbewerb zu beteiligen. Auch hier winken der Siegerklasse attraktive Preise wie eine Klassenfahrt in ein Waldjugendheim oder ein gemeinsamer Ausflug in einen Hochseilgarten. Wir freuen uns auf viele interessante und kreative Beiträge!

Waldmobil-Tour startete am 31. März 2011

Seit 31. März gehen die Waldmobile der SDW auf große Deutschlandtour. In rund 40 deutschen Großstädten haben Schulklassen der Jahrgangsstufen 5 und 6 die Chance, sich auf die Suche nach den Spuren des Waldes in der Stadt zu begeben. Als "SOKO Wald" – Auf den Spuren des Unsichtbaren - gehen die Schulklassen auf eine interaktive Rallye rund um das Thema Wald und Waldprodukte. Von Waldpädagogen betreut, suchen die kleinen Ermittler nach Waldprodukten in der Stadt und lernen im Anschluss, aus welchen Teilen der Erde die Rohstoffe für zahlreiche Produkte kommen. Für die Teilnahme anmelden können sich die Klassen der Jahrgangsstufen 5 und 6 aller interessierten Schulen. Weitere Informationen und die genauen Tourdaten finden Sie unter www.sdw.de. Es sind noch Plätze frei!

Malwettbewerb "Was hast Du im Wald entdeckt?"

Kleine Künstler der 3. und 4. Klassen sind zu einem Malwettbewerb eingeladen. Im Klassenverband oder als Einzelteilnehmer können sie ihre Kunstwerke zum Thema „Was hast Du im Wald entdeckt“ bis Ende Oktober an die Bundesgeschäftsstelle schicken. Jeder Teilnehmer am Wettbewerb erhält ein kleines Dankeschön der Firma memo. Die kreativsten Bilder werden von uns ausgewählt und mit weiteren attraktiven Preisen prämiert. So winken ein einwöchiger Aufenthalt für eine Klasse in einem Waldjugendheim oder ein Waldwochenende für die ganze Familie im Baumhotel oder Naturpark vor Ort. Alle wichtigen Informationen zum Malwettbewerb befinden sich auf einem Stundenplan, der kostenlos bei der SDW-Bundesgeschäftsstelle, Frau Julia Hoffmann, Meckenheimer Allee 79, 53115 Bonn, Tel.: 0228 - 9459836, E-Mail: julia.hoffmann@sdw.de angefordert werden kann. Die Stundenpläne eignen sich auch besonders gut für die Waldjugendspiele oder ähnliche Veranstaltungen. Erste Infos auch unter www.sdw.de.

6. Internationaler Waldpädagogik-Kongress

Vom 25. bis 27. Juli 2011 findet der 6. Internationale Waldpädagogik-Kongress in Freising statt. Veranstalter sind die Subgroup Forest Pedagogics des Forest Communicators Network (FCN), die Bayerische Forstverwaltung und die Schutzgemeinschaft Deutscher Wald (SDW). Unter dem Thema „Waldpädagogik – global denken, lokal handeln“ werden aktuelle Konzepte, Forschungen und Entwicklungen in der Waldpädagogik und der Bildung für nachhaltige Entwicklung vorgestellt und diskutiert. Ansätze verschiedener Länder werden dargestellt und von den Teilnehmern diskutiert, um in die waldpädagogische Arbeit vor Ort einzufließen. Zielgruppe sind in erster Linie Leiter und Mitarbeiter von mit Waldpädagogik bzw. BNE beschäftigten Bildungseinrichtungen und Netzwerken. Unter www.forestpedagogics.eu finden Sie alle wichtigen Informationen.

Ein virtueller Spaziergang durch den Wald!

„Licht ins Dickicht“ der Unwissenheit bringt der virtuelle Spaziergang für Erwachsene und ältere Jugendliche, der auf der Homepage der SDW (www.sdw.de) ab sofort gemacht werden kann. So erfährt man, dass das Reh tatsächlich nicht die Frau vom Hirsch ist oder wie sich Fichte und Tanne voneinander unterscheiden. Auf dem interaktiven Streifzug durch den Wald bekommt man einen guten Überblick über die zahlreichen Funktionen des Waldes. Neben der Ökologie des Waldes findet sich Interessantes über den Arbeitsplatz Wald und die Waldbewirtschaftung. Nehmen Sie sich Zeit für den virtuellen Spaziergang durch die Welt der Bäume!